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３月定例会 厚生委員会での質疑応答・資料から 

〇来年度の国民健康保険税の改定内容(試算例) 

２人世帯 概ね６５歳から７４歳の夫婦を想定(介護分なし) 

所得額 ３年度 ４年度 増減 改定率 軽減 

43万 26，700 25，300 -1，400 -5.24％ ７割 

90万 89，200 81，300 -7，900 -8.86％ ５割 

１４０万 163，400 148,400 -15，000 -9.18％ ２割 

２１０万 247，800 223，600 -24，200 -9.77％ なし 

４人世帯 ４０歳から６４歳以下の夫婦と子二人(介護分あり) 

所得額 ３年度 ４年度 増減 改定率 軽減 

43万 52,000 49,700 -2，300 -4.42％ ７割 

１５１万 217,700 196,700 -21，000 -9.65％ ５割 

２１０万 341,300 308,700 -32，600 -9.55％ ２割 

４１０万 618,300 552,600 -65，700 -10.63％ なし 

 

問 県は来年度から子どもの医療費の窓口無料化の負担割

合を拡充する。通院にかかる医療費について、現在は未

就学児までを対象として半額負担しているが、小３までに

広げる予定である。上田市の負担軽減額はどの程度を見

込んでいるか。 

答【福祉課長】当初予算編成には反映していないが、約２４０

０万円と見込んでいる。県は、「浮いた財源を子育て支援

に・・」としているので、１８歳までの医療費無料化の年齢引

き上げを、令和５年度からの実施計画に盛り込めるようにし

たいと考えている。 

 

 

 

 

後援会・選挙事務所のご案内 

ところ：真田町本原竹室 2543-3 

（竹室公民館近く ふるいち順子自宅の横）  

電話：75-7325   FAX:75-7326 
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2/26
、
さ
っ
そ
く
2/24
の
ロ
シ
ア
軍

の
ウ
ク
ラ
イ
ナ
侵
攻
に
抗
議

す
る
街
頭
宣
伝
を
行
い
ま
し

た
。(

住
吉
交
差
点
に
て) 

 

 

君子欄の蕾がふくらみ、も

うすぐ咲きそうです。去年は

咲かなかったので、楽しみ

です（3/6） 

 ３月２０日告示、２７日投票の市会議員選挙まで、あとわずかとなりました。今

回は日本維新の会の候補者が、私の活動地域から２名立候補を予定しています。１

名は公認で神科地域、もう１名は推薦で菅平です。７月に予定されている参院選挙

も見据え、少数激戦の激しい選挙戦が予想されます。 

私が議員になったのは「女性・母親の立場、生活者の視点で活動したい。」「真田

地域の声を届けたい。」との思いからでした。公共交通では運賃低減バスが実現。災

害対策、国民健康保険、子育て支援、農業振興、観光振興等、取組んできました。 

「高すぎる国保税」は来年度平均 8.8％減額が実現できました。１８歳までの医

療費窓口無料化も道筋が見えてきました。長引くコロナ禍で「暮らしが大変」とい

う声が市民アンケートでも多数寄せられています。私はこれからも、安心して住み

続けられる地域づくりをめざして、暮らしの目線で皆さんの声を届け、いのちと暮

らしを守る市政をすすめるためにがんばります。ご支援・ご協力をお願いします。 

 後援会・選挙事務所、出発式のご案内を記載しました。お出かけいただきますよ

う、お願いいたします。 

 ロシア軍のウクライナ侵攻に、日本共産党は直ちに抗議声明を発表し、緊急の宣

伝もあちこちで行っています。「侵略やめよ。」の一点で、世界の国々と連帯し、国

際世論を盛り上げていきましょう。（3/6） 

 

（3/５） 

 

ふるいち順子 出発式 

とき ： ３月２０日（日）午前 9時～ 

ところ： 竹室公民館前（上田方面から 

「荒井」信号を右折⇒交差点を右折） 

        ご参加をお願いします 

 

 



 

 

 

我
が
家
の
庭
だ
よ
り 

 

平
日
の
昼
間
、
地
域
で
お
会
い
す
る
方
は
私
よ
り

年
配
の
方
が
多
い
で
す
。
「
ご
無
沙
汰
で
す
み
ま
せ

ん
。
お
元
気
で
し
た
か
？
」
と
挨
拶
す
る
と
「
あ
あ
、

元
気
だ
っ
た
よ
。
俺
も
93
歳
だ
よ
。」「
今
は
人
生
百

年
時
代
で
す
か
ら
・
・
・
」「
あ
あ
、
そ
う
だ
な
い
。」

な
ど
と
話
し
ま
す
。
こ
の
間
、
お
連
れ
合
い
を
な
く

さ
れ
た
方
も
多
く
「
私
は
１
年
半
、
看
病
で
き
て
良

か
っ
た
。
あ
ん
た
の
と
こ
は
、
若
く
て
急
で
い
け
な

か
っ
た
な
い
。
」
と
言
っ
て
下
さ
い
ま
す
。
蓼
科
山

か
ら
ア
ル
プ
ス
も
見
え
る
素
晴
ら
し
い
景
色
を
一

緒
に
眺
め
な
が
ら
「
私
は
隣
の
あ
の
集
落
か
ら
、
歩

い
て
嫁
に
来
た
ん
だ
よ
。
」
と
、
遠
い
昔
の
話
も
さ

れ
ま
す
。
「
そ
れ
ぞ
れ
の
人
生
に
、
そ
れ
ぞ
れ
の
味

が
あ
る
・
・
・
」
と
い
う
歌
詞
を
思
い
出
し
ま
す
。

皆
さ
ん
、
大
変
な
戦
争
の
時
に
子
ど
も
時
代
や
青
春

期
を
過
ご
さ
れ
た
の
で
し
ょ
う
。
今
、
あ
の
悲
惨
な

戦
争
が
現
実
に
起
こ
っ
て
い
る
こ
と
に
、
人
間
は
何

と
愚
か
な
の
だ
ろ
う
と
思
い
ま
す
。 

 

２
月
24
日
、
孫
が
生
ま
れ
て
百
日
を
迎
え
ま
し

た
。
一
人
前
に
紋
付
袴
を
着
せ
て
も
ら
っ
て
、
記
念

写
真
に
納
ま
っ
て
い
ま
す
。
お
食
い
初
め
も
我
が
家

で
や
り
ま
し
た
。
家
族
皆
の
元
気
の
源
に
な
っ
て
い

ま
す
。 

   

   
 

 

前号からの活動報告 

３/ ４   上田市議会３月定例会閉会日(正副委員長会議 

厚生委員会、議員懇談会） 

３/ ５   日本共産党上田駅前演説会 

これからの予定（３/５現在） 

３/ ６   日本共産党県党会議 

３/ ８   JA 信州うえだ女性部真田支会代議員会【総会】 

３/１３   上田市消防団第７方面隊春季火災想定訓練 

       竹室区代議員会 

３/１７   信州上田医療センター地域医療諮問委員会 

３/２０   上田市会議員選挙告示日 

３/２７   上田市会議員選挙投票日 

    

答令和５年度には、令和６年度から開始となる第９期上田

市高齢者福祉総合計画を策定するが、その基礎資料と

するため、令和４年度には高齢者実態調査の実施を予

定している。第９期計画の策定においても、必要となるサ

ービス量や被保険者数の推移などを見極め、介護給付

と保険料の財政均衡を図りつつ、介護保険基金の活用

についても検討していく。 

問新型コロナウイルスの感染拡大による高齢者施設でのク

ラスターの発生や訪問介護サービスの提供中止などが

全国的な問題となっているが、市の状況はどうか。 

答現在のところ、市内の居宅介護支援事業所からは、訪問

介護サービスを含め介護サービスの提供中止による代替

サービスが見つからないというご相談はありません。 

問高齢者施設に対して、感染防止対策用物資や施設職員

の感染リスクに対する手当を支給するなど、市独自に支

援すべきと考えるが、見解はどうか。 

答昨年９月に感染防止対策のため、市内 72 法人に対し

て、マスク、フェースシールド、ガウンなど衛生用品の配布

を行うとともに、希望がある事業所に対しては現在も配布

を続けている。引き続き国や県の動向を注視するととも

に、介護事業所からの要望なども伺いながら、市独自の

支援については検討していく。 

 

 

 

３月議会一般質問と答弁（ふるいち順子） 

問上田市国民健康保険運営協議会から「令和４年度の国

民健康保険税を全体で 8.8 パーセント減額改定する」と

の答申を受けたが、応益割・応能割の比率はどうか。今回

の減額に至った経過はどうか。 

答試算時点で、所得割で構成される応能割と、均等割、平

等割で構成される応益割の比率は、応能割 50.6，応益割

49.4 です。令和３年度と比較すると応能割が下がり、応益

割が上がっている。 

国保基金残高は令和２年度末で約 11 億 8,000 万円

余、令和３年度の繰越金を約５億 9,000 万円と見込んで

おり、合わせると約 17 億 7,000 万円の保有となる。コロナ

禍の厳しい社会経済情勢の中ですので、これらを活用し、

国保税の引下げを行うこととした。 

問利用者負担増となる補足給付の対象絞り込みが昨年８月

から始まった。介護保険における補足給付とは、介護保

険施設を利用する場合の居住費及び食費について、所得

の低い方については所得に応じた限度額を設け、負担軽

減を図る制度です。介護保険の補足給付の見直しにより、

利用者負担が増加した人数と状況はどうか。 

答令和４年１月末現在で累計 1,252 人の方が本制度の適

用を受けている。その内 1,016 人の方が今回の改正によ

る影響を受け、ご負担額が増えていると思われる。 

問介護保険基金の残高は令和２年度末で約７億 9,700 万

円だが、基金の活用についてどのように考えているか。 

答保険料引上げの抑制のほか、計画期間中の制度改正な

ど不測の事態に備えることも必要であることから、市として

は、基金残高の多少にかかわらず、介護給付費の貴重

な財源としての活用を心がけていく。 

問第８期上田市高齢者福祉総合計画では、第１号被保険

者の介護保険料の基準額を月額 5,902 円としているが、

県内 19 市中３番目に高額である。このため、第９期計画

では、介護保険基金を活用した基準額の引下げを検討で

きないか。 

 

 


